Camaradas Trabajadores: LA PRENSA ANUNCIA que ya está lista para ser enviada al Congreso LA LEV FACHISTA contra las huelgas y las orga-

ganizaciones obreras. — La lucha contra esas leyes no puede ser exclusivamente parlamentaria camaradas. Tiene que ser una poderosa lucha huelguística.—Preparémonos para ella sin perde un segundo. NI LIMA SOLA VACILACIONII NI UNA SOLA COBARDIA!! ESTAD LISTOSI

¡¡Camaradas del Atlántico vosotros sois la vanguardiall

APARTADO DE CORREOS No. 1386

DIRECTORES: COMITE CENTRAL EJECUTIVO DEL PARTIDO COMUNISTA DE COSTA RICA — ÉDITOR: AURELIANO SOMEZ

PRECIO: DIEZ CENTMOS

ANOIV

SAN JOSE, C. R. 5 DE Mayo DE 1935

Las llamadas "Soluciones socialistas" del Pdte. Jiménez son medidas del más auténtico sabor capitalista

En el mensaje presidencial presentado a la Cámara el 1º de mayo viene una afirmación que ha causado sensación. Es ésta, que com tipo negro han destacado los diarios al insertar en sus páginas el Mensaje aludido: "LOS GOBIERNOS DE COSTA RICA, DESDE HACE MUCHOS ANOS, VIENEN APLICANDO SOLUCIONES SO CIALISTAS". Las tales "soluciones socialistas" del Presidente Jiménez, komo de seguida veremos, no merecen el niembre de tales. Pero es interesente el hecho de que un liberal manchesteriano, como es el actual Presidente de Costa Rica, no tenga escrúpilos de conciencia para proclamar el carácter SOCIALISTA de algunas medidas adoptadas por el Estado costarricense. Hace cuatro o cinco años el Presidente Jiménez ni ningún otro jefe de gobiermo capitalista se hubiera atrevido a eso en Costa Rica; pero hoy, cuando el ideal socialistas es ha metido hasta la médula de los huesos en las multitudes costarricenses, hoy cuando el sector más consciente y más sano del proletariado del país milita bejo las banderas del socialismo revolucionario, ha acudido el Presidente Jimenez a la maniobra, ya utilizada mil veces por los gobernantes europeos, de cu con el pabellón prestigiado de la palabra "socialismo" nercancia averiada y en descrédito de la política bur-

guesa.

Bismarck, el audaz hombre de gobierno burgués que realizó la unidad nacional de Alemania, ensayó en su tiempo la politica de estatización de algunsa de las ramas de la industria y de los transportes. A este capitalismo de Estado,— que no tiene diferencia sustancial, sino que es una etapa nueva del capitalismo privado, —lo bautizó con el nombre pomposo de "socialismo de Estado". Desde los dias bismarckinnos hay la tendencia, en los políticos demagogos de la burguesía y en los reformistas alcabuetes que les hacen el juego, de clasificar como socialismo a toda ingerencia del Estado en los negocios privados. Ironizando a esa corriente falsificadora de la realidad social, Federico Engels decia que para quienes andan viendo socialismo en todas las medidas de orden general que adopte el Estado, lo descubrian hasta en los urinarios públicos, por el hecho de que son construidos por los gobiernos para ser libremente usados por todos los vecinos de un pueblo o ciudad. ¿Es que puede hablarse de socialismo mientras exista

mte usados por todos los vecinos de un pueblo e ciudad. ¿Es que puede hablarse de socialismo muentras exista spiedara privada de los medios de producción? Sin dua e no. Socialismo es, por definición, un régimen social nota la riqueza no es monopolio de unos cuantos, sino per colectivo. Mientras la riqueza no esté socializada y entras la clase obrera no esté en el poder, ejerciendo su pierno de clase, no puede hablarse de socialismo. Para salirnos del terreno de las abstracciones teóricas, mos a aralizar conerctumente, en una forma sumaria, las madas "imedidas socialistas" de que se ufana el Presi-tes Jiménez Orcarunno.

El Estado cuida del niño costarrincese desde que naluego le da escuela cuando la necesita y asilo y hoscuando se enferma. ¿Son estas medidas socialistas?
inguna manera. Si el Estado sostiene unas cuantas
de Leche es para scallar el descontento popular y
que se traduzca en motines y revueltas. Esas Gotas
che son tan poco altendidas por el Estado costarrique es el nuestro el país con mayor porcentaje de
lidad infantil de toda la América Latina. Si el Estado cuelas no es porque una preocupación de superación tiva lo guie, sino por la nacesidad de moldear desde astiva lo gine, sino por la nacesidad de moidear desde os las conciencias humanas en el respeto y la sumisión la el orden social existente. Además, para que los fu-os esclavos a salario que utilizará en sus industrias y en

El Estado ha creado Bancos y los dirige, dice el Pre-nte. ¿Es esta una medida de sabor socialista? Abso-mente. Los Bancos del Estado en Costa Rica no tienen Acaso el banco de Seguros, apesar de contesar ga-de medio millón de colones en un año con el mo-de la gasolina, no está entorsionando a todos los de vehículos de motor con el alto precio de ese

dente. ¿Es esta una medida de orden socialista, es teaminada a beneficiar a los sectores pobres de la n? De ningún modo. El Gobierno ayuda a en-

vimos como fueron tirado por Cortés y el servil Cartir los obreros de Obras Públicas que asistieron al desfile.

hombres se lanzan a la calle el 1.º de Mayo bajo la bandera roja del PARTIDO COMUNISTA

PANCHO BONILLA HACE ESFUERZOS DESESPERADOS POR PROVOCAR INCIDENTES, SIN CONSEGUIRLO

EL CAMARADA CARBALLO DESENMASCARA AL ESCRITOR YUNAITISTA ORTEGA DIAS, EN EL TEMPLO DE LA MUSICA

Nosotros que lo conocemos, lo rechazamos, le gritaron los alajuelenses a León Cortés al pasar frente a él



Hilaridad en las barras

LA VIOLENCIA REVOLUCIONARIA

Patentiza el informe del Patronato Nacional de la Infancia las fallas profundas del Régimen Capitalista y la imposibilidad de curar esas fallas por otro medio que no sea la revolución social

TON perdamos de vista antiguo regimen atrajo ha per per la control de la nar a mocho hombros imperes que la defendan inchanta trade de la control de la mandar a los hijos a estudia de la control de la mandar a los hijos a estudia de la control de la mandar a los hijos a estudia de la control de la mandar a los hijos a estudia de la control de la mandar a los hijos a estudia de la control de la mandar a los hijos a estudia de la control de la mandar a los hijos a estudia de la control de la mandar a los hijos a estudia de la control de la mandar a los de las familias en tentrol de la mandar a los de las familias en tentrol de la mandar a los de las familias en tentrol de la mandar a los de las familias en tentrol de la mandar a los de las familias en tentrol de la mandar a los de las familias en tentrol de la mandar a los de las familias en tentrol de la mandar a los de las familias en tentrol de la mandar a los de las familias en tentrol de la mandar a los de las familias entroles de las familias en tentrol de la mandar a los de las familias en tentrol de la mandar a los de las familias en tentrol de la mandar a los de las familias en tentrol de la mandar a los de las familias entroles de las familias en tentrol de la familia entrol de la familia entrol de la mandar a los de las familias en tentrol de la familia entrol de la familia entrol de la mandar a los de las familias en tentrol de la familia entrol de la mandar de la mandar a los de mandar a los del mandar a los de mandar a los del mandar a l

fallas profundas del Régimen Capítalista y la imposibilidad de curar esas fallas por otro medio que no sea la revolución social Desde hace algunos días esta por otro medio que no sea la revolución social por la metro de la la Infancia". En el que caminen la filación de la metro del met

La mayoría burguesa alcahuetea descaradamente al trust eléctrico.-El compañero Molina los califica frente a frente de venales y mala fe

TRABAJO"

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO COMUNISTA

EMULACION

PRO - TRABAJO

s o Caril s 44 s 50 o Siguientes células: San Prancisco de Guadalupe, Pliahaya, Guadalupe, Iglesias Flórez, Luján.
Se avisa a las células y secciones que el sábado 11 de los corrientes se hará sin falta la rifa de un viaje en avión al Guanacaste y que no se tomarán en cuenta los números de las listas que no estéa en poder de esta Administración el viernes 10 a más tardar.

HILARIDAD EN LAS...

El canciller Gurdián, los otros gobiernos centro-

Fritz Thyssen el monarca alemán del acero y del carbón

de todo el distrito occidenta alemán, asiento de la inclus tria pesada, "Llegó a ser el "Conceja de! Estado" —un nuevo car

LA COLONIA DE THYSSEN

PARDO O ROJO

10.000 hombre se lanzan.

"Gloria a las victimas de lo revolución mundial".

"Pedimos la libertad de los prasos de Cuba".

"Pedimos la libertad de Marinello y contpañeros".

"Pedimos la libertad de Ernecto Tabelmann".

"Abajo los cafetaleros que

netto Tabelmann".

"Abajo los cafetaleros que nos están estrangulando".

"Por la Carretera Panamericana nos vendrá la guerra imperialista".

"Queremos que bajo la gatica."

EN EL TEMPLO DE LA MUSICA

americanos y el Comunismo

Nos contaban que, comadreando el otro día el canciller Gurdián con unos vecinos de su casa, les decía que los otros Gobiernos centroamericanos están sumamente disgustados por las alas que el Gobierno liberaloide de don Ricardo le ha diado al Comunismo en Costa Rica. Por supuesto que él no pronunció en esa ocasión la palabra "liberaloide".

Gurdión tiene gran aprecio por los otros gobiernos centroamericanos! Los procedimientos de éstos son tan correctos, tan honorables...! Vale la pena, por un Somora o un Martínez, escrificar a todos los comunistas ticos: darles palo ametrallaclos, encerrantos en penitenciarso o mandarlos, a San Lucas Pues no quieren esos teales por cuales, que no have explostados y explostadores? ¿No quieren esos desalmados que, por lo pronto, todo el mundo tenga que comer, que suban los salários y que los cafetaleros exportadores no gocen de la libertad de subir el cambio hasta donde les dé la gana y que los dominios de la Compañía Bananera no sean la tierra de hambre y de miseria que son, según las recientes reclaraciones del obispo Wolgarten que acaban de consagrar obispo titular de Cusira y Vicario Apostólico de Limón?

Sí, hay que darle gusto a Somoza, el asesino de Sandino, a quien le debe molestar profundamente que en Centromerica asome siquiera la posibilidad de que algión dia termine en Nicaragua el reinado de liberales y conservadores que nunca han hecho nada por mejorar la suerte del trabajador nicaraguense. Tiene razón el Presidente Martiniza de El Salvador, vigilante y salvaguardia màximo de los intereses de los grandes intifundistas de aquel país, en misca de El Salvador, vigilante y salvaguardia màximo de los intereses de los grandes intifundistas de aquel país, en misca de Los des de la cambia de la cambia de la cam

de la propia Giardia Nacional de Somoza, o entre los que cuidan la existencia criminal de Martinez. No olvide Gurdián que Costa Rica es uno de los países más pequeños de exterianeta y que acabar con el Comunismo aquí es como quere apagar con saliva una hoquera del tamaño del mundo.

EL SILENCIO DE DON JULIO, EL DIENTE ROTO O LA ELECTRICIDAD ES MAS IMPORTANTE QUE EL RIEL.

Don Julio Acosta está encantado: las personas más espirituales están con él. Sólo los rotarios, gente siempre tandedicada a los menesteres de la cultura, le ha fallado. Pero en cambio están de su tado el poeta y prestamásta Sotela, el doctor Luján, Lálito Aguilar, Alejandrito Alvarado. Clorito Ficado Quin Salas, don Elias Jiménez, el doctor Moreno Cañas y Ernesto Martin. La flor y nata como quien dice. Todas estas finas criaturas, reconocen que don Julio está más capacitado que Cortés para las ancianas del espíritu. Crene que Cortés pasará, sobre sus ideales como un esballo sobre un prado florido. Don Ellas Jiménez ha resumido en uno fórmula may clara la idea de todos ellos al respecto, fórmula que más o menos restra el sumo con capacitado que Cortés para las ancianas del espíritu. Crene que Cortés pasaría sobre sus ideales como un esballo sobre un prado florido. Don Ellas Jiménez ha resumido en uno fórmula may clara la idea de todos ellos al respecto, fórmula que más o menos restra el temple mortal la fórmula de don Elias: la electricidad es como decir don Julio y el riel el pobre León Cortes.

TANTE LA ELECTRICIDAD QUE EL RIEL. Traducimos para el simple mortal la fórmula de don Elias: la electricidad es como decir don Julio y el riel el pobre León Cortés.

Por lo que se ve, las ideas expuestas por don Julio a fines el de passão sbril, le han conquistado adeptos entre la gente el que de passão shril, le han conquistado adeptos entre la gente el passão shril, le han conquistado adeptos entre la gente de passão shril, el han conquistado adeptos entre la gente de passão se a consecuente de la capacita de con las Cortés qi le dieron la Dirección de la Escueia Nor mal de Beredia cosa q' tal vez lo obligará a inse con el riel a pesar de su musa; Jorge Oroco Castro es otro que podía erger por el lado de la electricidad. Jorge Oroco Castro es el autor de "Bajo el Sol Tropical".

Don Julio rompió definitivamente su silencio de oro, con casa declaraciones a que nos referimos, por cierto que ne lalas hay una pregunta formulada con un tal acento de espiritualidad, que al punto piensa uno en la heroína o en el héroco de un personaje de novela romántica inglesa. La pregunta en cuestión es a propósito de la falta de fe de los actuales descreidos en política, que no se deciden aun por la electricidad o por el riel.

—/Y por qué no le gustemos a usted, querido señor o señora, ninguno de nosotros dos? (Se refiere don Julio a é qua Cortés). ¿Quiere usted producir la confusión y desorientar irreparablemente a los demás?

¡Que encanto de pregunta! El que no se convence ante cilia, es porque tiene las entrañas de palo. Con razón cayendos de Silas y Clorito. Y a continuación enumera don Julio su demondidos de la misma canados de conocidos en son porte de la viene de la viene las entrañas de palo. Con razón cayen dos Elias y Clorito. Y a continuación enumera don Julio su concibe más hombre fuerte que aquel que "saca si ucerza de la torre de su corazón". De la "torre de su corazón" se don Julio la fuerza que lo hacía mecerge en una hamaca allá en Nicaragu

LAS LLAMADAS "SOLUCIONES...

las leyes de 1 de noviembre de 1913 y 25 de noviembre de 1915, ¿Y el monopolio bananero de la United Fruit Company? ¿De hecho no controla este trust funesto la pro ducción de banano en el país, su transporte hasta Limón quecion de barrano en el pais, su transporte nasta Limon por un ferrocarril bajo su control, su embarque en el puerto del Atlántico en los barcos de la Flota Blanca, también de la United? ¿Y la Electric Bond and Share Co., no controla acaso, en forma de monopolio efective, la producción y distribución de energía eléctrica en las más importantes ciudades del país?

El Estado se niega a deshacerse de tierras del dominio público y las que tiene "las distribuye gratis entre los desheredados de la fortuna", dice el Presidente, insistiendo sobre las "soluciones socialistas". Ambas afirmaciones son falsas. La realidad es la de que la United Fruit Company tiene en sus manos la tercera parte, por lo menos, de las mejores tierras productoras del país, tanto en el Atlántico como en el Pacífico. El resto de las tierras laborables de la nación, situadas en las cercanías de vias de comunica-ción, hen sido acaparadas por terratenientes recionales. "Los desheredados" a que se refiere demagógicamente el Presidente constituyen una enorme masa campesina sin tierras, trabajando a jornal o pagendo esquilmes a los ocape radores del suelo. La reciente ley de repartos de baldíos más, aditorializaba "La Tribuna" a este respecto, in

do que ya se había agotado la partida de 10.000 colones erogada para pagar los gastos de localización de parcelas, con sólo cien peticiones tramitadas. Y que estas peticiones tramitadas no eran de campesinos, sino de "señoritos" eiu dedanos que denunciaban esas parcelas no para explotarlas. sino para especular con ellas vendiéndolas o alquilándolas

Por éltimo, ve el Presidente Jiménez una socialista" en el monopolio por el Estado de la producción y venta de guaro. "¡Solución socialista", que por definición es aquella que propenda a un auténtico mejoramiento de las masas, es este desvergonzado comercio por el Estado os masas, es cate ueste gonzado comercio por es casas de uno de los más nefastos vicios populares! Una "solución socielista", señor Presidente Uménez, hubiera sido la
el clausurar esa fábrica y la de prohibir la destilación de
el coholes destinados a d'atruir, física y moralmente, a las multitudes costarricenses

Nos detenemos aquí. Esta nota nos ha resultado n testimonics que aporta el Presidente Jiménez en el propó sito de demostrar que el Estado costarricense es algo dife rente y mejor de lo que en realidad es y continuara siendo hasta que el proletariado construya su propio Gobierno de clase: un aparato al exclusivo servicio del imperialisme extranjero y de la burguesia nativa para explotar y opri

El teniente de policía Gabriel Herrera, de Heredia hirió de una cuchillada en la cabeza al c. Carlos Zúñiga Hernández, el 27 de Abril pasado

DE CARTAGO

Bolívar Solano (a) Nerón es un patrón de zapatería de Cartago que explota bárbaramente a sus operarios

"Diario de Costa Rica", reconoce que la POBLACION DE ESA PROVINCIA, gente de trabajo, apenas si medio come, LA MISERIA VIVA ESTA ALLI PATENTE, agrega

¿Qué contestan ustedes, seminaristas de La Epoca

mama a dos carrillos

Nuestra labor en la municipalidad de Heredia

Excusados baratos, y a plazos, para los trabajadores ocupados, y por cuenta de la municipalidad para los

La labor que realizan nues soluta pobreza, correrán por tros camaradas Perreto, Peñaranda, Zúñiga y Arias, en sus posiciones de regidores y de dichos excusados. Estas visidaco por el cantón central, de la Municipalidad de Heredia, es reveladora de una gran labaled hacia la clase que los sentó en esas curules. Por pri la clate media de Heredia en la clase media de Heredia calla de la parte de mayo per la forte de la parte de la parte de la forte de l

camaradas que integran le fracción roja en la Municipa-lidad de Heredia, quienes har actuado en su labor parlamen taria con fidelidad bolchevi

AVISO

La camarada MATIAS CARLOTA OBANDO ha sido nombrada corresponsal de Trabajo en Limón.

El camarada RAFAEL MORA ha El nuevo obispo de Limón, en un reportaje para el sido elegido Secretario Oficial en el mismo puerto.

Enrique Ulloa, marchamador del muelle LA GOTA DE LECHE DE ALAILIELA TIENE

EL ADMINISTRADOR DE FERNANDO CASTRO CERVANTES, CONOCIDO TESTAFERRO YUNAI-TISTA, ESTA HOSTILIZANDO A LOS TRABAJA-DORES AFINCADOS EN LA MILLA MARITIMA

Queja contra el Juez de Paz de San Miguel de Desamparados

Ezequiel Murillo, de San Antonio de Belén, denuncia

una canallada del cafetalero Chango Solera

DE ALAIUELA

La re-proclamación de la candidatura cortesista en San José